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Faltam dois dias para 
a cerimônia de pre- 
miação dos M elhores 
2011. E para saber 
como está o clima no 
ambiente profissional 
dos campeões da opi
nião pública de Lençóis 
Paulista, o Jornal O ECO 
fo i ouvir os vencedores, 
os indicados pela comu
nidade em pesquisa de 
opinião como os melhores 
em seus segmentos. A  noite 
de gala que vai entregar os 
tro féus aos vencedores acon
tece no sábado 18, a partir das 
20h, no CEM.

POLICIA

Acusado de 
estuprar neta 
já teve derrame

O homem de 73 anos acusado 
de estuprar a neta de quatro anos 
foi ouvido nesta terça-feira 14 pela 
Polícia Civil. Ele negou todas as acu
sações. Segundo a sua esposa, que o 
acompanhou durante o depoimento, 
o aposentado já  teve um  AVC (Aci
dente Vascular Cerebral), popular 
derrame, e por isso estaria com pro
blemas psiquiátricos. O inquérito 
foi instaurado e a polícia segue com 
as investigações. O caso foi denun
ciado pelo pai da criança, no sábado 
11, que alegou que entrou no ba
nheiro da casa e viu a m enina com o 
avô e o zíper da calça abaixado.
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Caixa Federal já pagou R$ 1,7 
milhão de abono em Lençóis
Valor corresponde a pagam ente de corren tis tas e traba lhadores do PIS Empresa

A Caixa Econômica Federal e 
0 Banco do Brasil com eçaram  a 
pagar ontem  o PIS/PASEP no va
lor de 1 salário mínim o referente 
ao Abono Salarial do calendário 
2012/2013. Ao todo, serão cerca de 
21,4 milhões de beneficiados em 
todo país. No entanto, correntistas 
da CEE e trabalhadores cujas em
presas integram  o program a PIS 
Empresa receberam  antecipada-

CULTURA

Literatura de 
Cordel segue com 
várias atrações

Segue até o dia 18 de agosto, no 
Espaço Cultural "Cidade do Livro, 
a prim eira edição do Salão da Li
teratura de Cordel de Lençóis Pau
lista e Comemoração das Tradições 
Nordestinas. 0  evento tem  como 
objetivo hom enagear toda a com u
nidade nordestina residente na ci
dade, através do cordel e de seus 
valores. A programação continua 
hoje com diversas atrações. 0  even
to é um a realização da diretoria de 
Cultura com o apoio da Zilor, Adria 
e Supermercados Santa Catarina.

VIOLÊNCIA

Polícia registra dois 
roubos em um dia O

mente. Segundo dados da CEF de 
Lençóis Paulista, foram pagos 2,8 
m il benefícios neste sistema. Isso 
representa um a injeção de aproxi
m adam ente R$ 1,7 milhão na eco
nom ia local. Para receber o benefí
cio é preciso que o trabalhador se 
enquadre nos seguintes critérios: 
ter cadastro no PIS/PASEP por 
mais de 5 anos; te r trabalhado com 
carteira assinada ou ter sido no-

meado efetivamente em cargo pú 
blico, durante pelo m enos 30 dias 
do ano passado; e te r recebido em 
m édia até 2 (dois) salários m ínimos 
de rem uneração m ensal durante o 
período trabalhado. Segundo da
dos do M inistério do Trabalho, o 
pagamento do benefício irá colocar 
me circulação R$ 13,4 bilhões, que 
vão sair da conta do Fundo de Am
paro ao Trabalhador (FAT).

PR O G R AM AÇ ÃO
a

HOJE
10h30 -Cacá Lopes com a 
oficina "Cordel, Música e Trava 
Língua"

AMANHÃ
10h30 - Poeta Cantador Eufra 
Modesto apresenta o Sarau 
Literomusical
18h30 - Professor e cordelista 
João Gomes de Sá ministra a 
palestra "O Cordel na Sala de 
Aula"
20h30 - Músico, poeta cordelista 
e menestrel, Aldy Carvalho, com 
participação de João Gomes de 
Sá, apresenta Prosa e Cantoria

TEMPO SECO

Problemas 
respiratórios 
aumentam 30%

Segundo informações do Pronto 
Socorro de Lençóis Paulista, entre os 
meses de junho e agosto o número 
de atendimento por problemas res
piratórios cresce mais de 30%. Tan
tos problemas de saúde, no entanto, 
tem  razão de ser. Segundo a Ascana, 
em Lençóis Paulista não chove há 39 
dias -  a últim a chuva ocorreu dia 7 
de julho - e a previsão é de que o 
tempo continue assim. O

BOMBEIROS

Lençóis registra 
14 incêndios 
em 15 dias

Segundo o Corpo de Bombeiros 
de Lençóis Paulista, foram registra
dos 14 incêndios em 15 dias deste 
mês. Os dados mostram dim inui
ção no núm ero de ocorrências de 
queimadas entre junho e a prim eira 
quinzena de agosto, se comparados 
ao mesmo período do ano passado, 
onde foram registradas 112 ocorrên
cias enquanto que nesse ano foram 
apenas 33. o
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Cidades WWF-BRASIL
A equipe da ONG internacional WWF-Brasil vem a Lençóis 
Paulista em setembro com o Movimento Nascentes do 
Brasil. A ONG, tem o apoio de grupos agrícolas privados 
e das prefeituras de Borebi, Agudos e Lençóis Paulista. A 
equipe deve ir até a nascente do rio Lençóis, em Agudos, 
para propor ações sustentáveis para a área agrícola.

FOTO: D IVU LG A ÇÃ O

Agudos
A Secretaria de Educação e Cul

tura, em parceria com a Cia Paulo 
Neves de Teatro apresenta o espe
táculo "Balada de um Palhaço" de 
Plínio Marcos. A peça narra a dis
puta entre o palhaço Menelão, dis
posto a qualquer coisa para ganhar 
dinheiro e fazer sucesso e Bobo 
Plin, o companheiro que não acei
ta mais repetir as mesmas velhas 
anedotas, pois está em busca de 
sua alma. O evento acontece ama
nhã, às 20h, no Seminário Santo 
Antonio. A entrada é gratuita.

Educação
A FAAG (Faculdade de Agu

dos) acaba de lançar a pós-gra
duação em psicopedagogia com 
foco em neurociência, destinada 
a pedagogos, psicólogos, tera
peutas, professores e outros pro
fissionais ligados à educação. As 
inscrições já podem ser efetuadas 
na própria Faculdade ou pelo te
lefone 3262-9400. São oferecidos 
descontos nas mensalidades para 
ex-alunos, educadores da rede 
municipal de ensino de Agudos e 
da Apae. Mais informações sobre 
a pós-graduação podem ser obti
das pelo telefone (14) 3262-9400. 
A FAAG fica na avenida Celso Mo- 
ratto Leite, 1.200, em Agudos.

Lençóis Paulista
Entre os dias 10 e 15 de se

tembro, o Sebrae-SP realiza o 
Seminário Empretec. O projeto, 
destinado para empreendedores 
que pretendem ampliar ou me
lhorar o desempenho dos negó
cios tem como objetivo definir 
estratégias de aprimoramento 
com trocas de experiências e v i
vências entre os participantes. 
Os interessados devem fazer 
a inscrição nos dias 20 e 27 de 
agosto, no PAE (Posto de Aten
dimento ao Empreendedor), lo
calizado na Rua Coronel Joaquim 
Gabriel, 11, Centro. No dia 20 de 
agosto será oferecida uma pa
lestra de apresentação, às 19h, 
também no PAE. Outras informa
ções pelo telefone 3264-3955.

Lençóis Paulista
A Orquestra Municipal de So

pros de Lençóis Paulista "Maestro 
Agostinho Duarte Martins" está 
contratando músicos para diver
sas áreas. Segundo o maestro 
Marcelo Maganha há vagas para 
clarinete (um chefe e dois mú
sicos) trompa e trombone tenor. 
Outras informações: orquestra@ 
lencoispaulista.sp.gov.br ou pe
los telefones (14) 9774-3337, (14) 
3263-6525. Falar com Claudia.

CAMINHO ERRADO! - Na tarde de quarta-feira, a equipe do jornal O ECO flagrou 
um motorista descumprindo a legislação de trânsito. Ele não percebeu as placas de 
e cones indicando a proibição de seguir em frente na Rua José Paccola, próximo ao 
trevo que liga a Avenida Papa João Paulo II. Por sorte, não havia nenhum motorista 
no sentido correto.
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CORDEL - Além das apresentações artísticas, o 1° Salão de Literatura de Cordel 
contará também com a venda de livros de diversos autores desta tradição literária 
e exposições de trabalhos de artistas nacionais e também lençoenses, como as 
xilogravuras do artista Cristiano Taioque.

PARTICIPE! - Este é o seu espaço, mande foto com 
cenas positivas ou negativas, sugestões, reclamação. 
Para o e-mail oeco@jomaloeco.com.br, com o número 
de seu telefone, autorização e RG. í
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FRASE
"O dinheiro arrecadado será utilizado 
na manutenção da Apae", Daniela 
Spadoto -  presidente da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) 
sobre show de prêmios desta sexta-feira

A  esperança: 
céluias-tronco

Células-tronco tiradas de dentes de leite abrem ca
minho para o cuidado de várias doenças. A técnica foi 
desenvolvida pelo Instituto Butantan, que é um órgão 
ligado à Secretaria estadual de Saúde de São Paulo, e 
consegue obter grande quantidade de material capaz 
de gerar qualquer célula e tecido do corpo humano. A 
pesquisa pode resultar no desenvolvimento de novos 
tratamentos de doenças motoras, imunológicas e pro
blemas psiquiátricos. A nova técnica também poderá 
ser adotada na regeneração de ossos e nervos e na re
construção de músculos e cartilagem.
Os últimos testes feitos em animais 
mostraram que não há efeito co
lateral. Agora, os pesquisadores 
formaram um banco para criação 
e armazenamento dessas células- 
-tronco. A capacidade é de seis 
mil amostras, sendo que cada uma 
pode tratar até 100 pacientes. Em 
cinco anos, devem ser reali
zados os testes em humanos.

7 7 %  dos municípios alcançam meta do IDEB no 
ensino fundamental, mas ensino médio deixa 
a desejar. Dados divulgados pelo Ministério da 
Educação indicam que o IDEB, o Índice de Desen
volvimento da Educação Básica de 2011 para o 
Ensino Fundamental nos dois períodos, do 1 ° ao 
5 ° ano e do 6 ° ao 9°, superou a meta estabe
lecida. No entanto, o ensino médio entre 2009 
e 2011 subiu apenas 0,1 ponto. Em nove estados 
o índice piorou em relação à edição anterior. O 
IDEB é um indicador geral da educação nas redes 
pública e privada e leva em conta rendimento es
colar e médias de desempenho na Prova Brasil.

Quase a metade dos brasileiros com conta em 
bancos não sabe quanto paga em tarifas. É o 
que mostra um estudo da Associação Brasileira 
de defesa do Consumidor. De acordo com ele, 
quatro em cada seis pessoas não fazem ideia de 
quanto deixam no banco por mês. Entre os que 
sabiam a informação, a média apontada foi de 
R$ 55,00. Nesses gastos estão incluídos os altos 
juros e o custo de manutenção de contas. De 
acordo com a pesquisa, 7 4 %  dos entrevistados 
mantêm conta corrente no mesmo banco onde 
recebe salário ou pensão e metade tem a princi
pal conta há pelo menos 10 anos.

Estudo divulgado pela Associação Nacional dos 
Executivos de Finanças, Administração e Contabili
dade mostrou em julho as taxas de juros voltaram 
a cair. Foi a quinta queda do ano. No sexto mês do 
ano, elas tiveram uma elevação, mas no mês pas
sado voltaram a cair. Seis linhas de crédito foram 
avaliadas. De todas essas, apenas uma ficou es
tável: o crédito rotativo. Para as empresas, a taxa 
de juros média geral caiu 0,06 ponto percentual 
no mês. O cheque especial, que tem ao lado do 
cartão de crédito as maiores taxas, registrou uma 
redução em sua taxa de 8 ,22% para 8 ,07%.

//////////////////////////////////////////////////////////////////^ ^ ^ ^

9dissa 7° (íia
Maria

Aparecida
Alcarde.

Data: I 6 àe agosto de 2012 as 19:30 
Local: Igreja M atriz
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<S A  responsabilidade 
de cada um

Calor, ar seco e longos perío
dos sem chuvas. O cenário 
que pode parecer o paraíso 

para diversas frentes da econo
mia -  como a crescente constru
ção civil, por exemplo -, também 
é o caos para outras áreas, como 
saúde e segurança pública.

Neste ponto, a edição de 
hoje do jornal O ECO traz uma 

notícia relativamente boa. O nú
mero de queimadas aumentou 
em agosto, em relação aos ou-

tros meses de 2012. Porém, a quan
tidade de ocorrências é menor se 
comparado ao mesmo período do 
ano passado.

Mais de 100 mil pessoas nas 
cidades no raio de circulação do 
jornal O ECO respiram esse mesmo 
ar. Deduz-se que seja responsa
bilidade de todas elas, zelar pela 
qualidade deste ar. Atear fogo em 
mato seco, além de prejudicial à 
saúde de todos, é crime e passível 
de prisão.

/////////////////////////////////////////////////////^ ^ ^ ^

Coleta e rerrefino:o
8)

<
Thiago Trecenti______
é diretor geral da Lwart 
Lubrificantes

As práticas de coleta e rerrefino de 
óleo lubrificante usado ou con
taminado são percebidas hoje 

como um processo sustentável e cada 
vez mais importante no cenário mun
dial, por ser uma forma de preservar 
os recursos não renováveis como o 
petróleo e, devolver a utilidade ao pro
duto, tornando-o nobre novamente.

Alguns fatores têm contribuído 
para tornar o rerrefino mais conheci
do e para conscientizar o mercado de 
que o óleo mineral básico, resultante 
deste processo, é um produto de alta 
qualidade e com todas as caracterís
ticas necessárias para a formulação 
do óleo lubrificante acabado.

A consciência ambiental entre os 
brasileiros nos últimos anos e a apli
cação da lei do Conselho Nacional do 
Meio Ambiente (Resolução N°362/ 
CONAMA), que determina que o rer- 
refino é a única destinação correta 
para o óleo lubrificante usado, vem 
aumentando a cada dia.

O processo de rerrefino promove 
o desenvolvimento do mercado de 
lubrificantes e da produção indus
trial do país. Atualmente, apenas 
uma parte dos óleos lubrificantes 
usados ou contaminados é destina
da ao rerrefino. Conforme determi
nação da lei, aumentar a quantidade 
destinada é uma tarefa que passa 
pela conscientização da população, 
tanto dos consumidores de óleo lu
brificante acabado como das fon
tes geradoras de óleo lubrificante 
usado (postos de gasolina, oficinas, 
concessionárias, indústrias etc.). 
Esta consciência gera uma mudança 
de comportamento do consumidor 
e do mercado; afinal, hoje, não se 
fabrica um produto sem considerar 
seu descarte e as possíveis formas 
de reaproveitá-lo.

Cada vez mais, observamos que 
atitudes ecologicamente corretas e 
produtos que, de alguma forma te
nham este apelo, ganham a confiança 
dos consumidores e mudam a manei
ra das empresas fazerem negócios 
para garantir uma cadeia produtiva 
sustentável. O retorno dos bens de 
pós-venda e pós-consumo ao ciclo

produtivo agrega valor à marca e o 
grande desafio atual para as empre
sas é desenvolver processos e produ
tos baseados na gestão sustentável. 
O empresário moderno deve conduzir 
os negócios de forma a não impactar 
o meio ambiente, equilibrando este 
aspecto com a viabilidade econômica 
e social.

As máquinas, equipamentos e 
motores em geral dependem do óleo 
lubrificante para perfeito desem
penho. Este óleo, depois de usado, 
torna-se um resíduo perigoso para o 
meio ambiente, pois pode contami
nar solo, água e ar se descartado de 
forma inadequada.

O serviço de coleta de óleo lubri
ficante usado ou contaminado nos 
vários pontos de armazenamento do 
país garante que a lei seja cumprida e 
o meio ambiente preservado.

O rerrefino é um processo indus
trial que extrai a parte degradada do 
óleo lubrificante usado ou contami
nado. Desta forma, resgata a base 
mineral original do produto e o deixa 
pronto para ser formulado e voltar ao 
mercado como produto acabado.

Outra reflexão sobre o benefício 
do reaproveitamento do óleo lubrifi
cante usado ou contaminado no Bra
sil é que o rerrefino representa uma 
excelente alternativa ao fato do país 
não ser autossuficiente na produção 
de óleo básico a partir de petróleo. 
Atualmente, o país importa boa parte 
do volume necessário para comple
mentar a demanda total. Desta ma
neira, este processo permite a redu
ção de custos em razão da diminuição 
do volume a ser importado.

Portanto, sustentabilidade é a 
base do rerrefino. Agora, estamos 
investindo em novas tecnologias que 
impulsionarão ainda mais este mer
cado com produtos que atendam às 
necessidades de motores e máquinas 
de última geração, como o óleo bá
sico do grupo II, até então exclusiva
mente importado pelo país.

É certo que existe espaço para a 
evolução do setor, porém o maior 
desafio é a conscientização das fon
tes geradoras sobre o correto des
tino do óleo lubrificante usado ou 
contaminado. Este é o papel de to
dos nós, brasileiros: trabalhar hoje, 
construindo o futuro!

Errata

FRASE
• "Atualizando a caderneta de vacinação, os pais 
estão protegendo seus filhos de mais de 15 tipos 
de doenças que podem gerar complicações",

Paulo Taufi Maluf Júnior, 
pediatra do Hospital Sírio-Libanês

PARA PENSAR
• "Num filme o que importa 
não é a realidade, mas o 
que dela possa extrair a 
imaginação",

Charles Chaplin

práticas sustentáveis S

Diferentemente do publicado na edição de terça-feira, 14, na matéria "Polícia investi
ga caso de estupro em Lençóis", publicada na capa, a suposta vítima tem 4 e não 14 anos. 
Pedimos desculpa pelo erro de digitação.

Câmara de Macatuba inicia 
transmissão de sessão

A partir da próxima sessão da Câmara de Macatuba, que acontece na 
segunda-feira 20, o trabalho do legislativo poderá ser acompanhado pelo 
site da Casa de Leis. Segundo o presidente do Poder Legislativo, Elídio de 
Jesus Scarmelotto (PPS), devido a problemas técnicos, a transmissão que 
ocorreria já esta semana não foi possível. Quem quiser acompanhar em 
casa o trabalho dos vereadores é só acessar www.cmmacatuba.sp.gov.br.

BBB
Câmeras instaladas no prédio 

do Poder Legislativo de Macatu- 
ba vão transmitir via internet os 
trabalhos dos vereadores a par
tir da próxima sessão.

Voltou
Ele voltou. Após uma sessão 

sem utilizar a palavra livre, José Gino 
Pereira Neto (PSC), o Zezo, utilizou 
a tribuna para novamente disparar 
contra a administração do prefeito 
de Macatuba, Coolidge Hercos Ju
nior (PSDB).

Apoio
Além das críticas ao prefeito, 

Zezo fez questão de ratificar seu 
apoio a Tarcísio Abel (PP) e Odair 
Alvares Funes (PT), o Sargento. Se
gundo ele, durante suas andanças, 
não há nada melhor do que "sentar 
em um bujão (sic) de gás e uma lata 
de tinta" e conversar com o povão.

Ouvir
Quem não gosta nem um pou

co das críticas de Zezo é o verea
dor e candidato a vice-prefeito da 
situação, Antonio Carlos Pedroso 
(PSd B). Sempre atento, Pedro- 
so fixa o olhar em Zezo e apenas 
ouve as duras críticas direcionadas 
à atual administração.

Discurso novo
Dizem que defender um go

verno não dá voto, mas atacar, 
pelo contrário, faz a fama de 
muita gente. Por acaso ou não, 
o vereador Gumercindo Ticianelli 
Junior (DEM) anda afiando o dis
curso contra a administração da 
prefeita Bel Lorenzetti (PSDB). E 
se antes ele procurava se conter 
e limitava as críticas aos discur
sos nas sessões da Câmara -  que 
tem público sempre menor que 
dez pessoas -  agora ele já não 
faz tanta questão.

Trocadilho
Na manhã de ontem, o demo

crata participou de uma discussão 
no Facebook sobre os radares. Em 
palavras dele "Essa foi a indústria 
que trouxeram pra Lençóis. A in
dústria da multa. Governo do PSDB. 
Vergonha", disparou.

Praga?
E esta não foi a única crítica do 

vereador ao seu grupo político. Du
rante a sessão de segunda-feira, Ti- 
cianelli Júnior afirmou que o "PSDB 
está se transformando nos verda
deiros gafanhotos do Estado de São 
Paulo. Se não tomarmos cuidado 
Lençóis pode ir para o mesmo ca
minho", disparou para encerrar o 
encontro dos parlamentares.

Reclamou
Ainda na mesma sessão o vere

ador Ismael de Assis Carlos (PSDB), 
o Formigão fez um discurso anima
do contra a CPFL. Segundo ele, a 
empresa não tem nenhuma consi
deração pelos clientes/consumido- 
res. Ele ressaltou que nenhum po
der público pode fazer nada contra 
a empresa. "Não tem vereador, não 
tem prefeito, não tem juiz. Eles fa
zem o que querem", esbravejou.

Discurso
O vereador Nardeli da Silva 

aproveitou o início da sessão para 
criticar a falta de fiscalização das 
agressões ao meio ambiente em 
Lençóis Paulista. Disse que teve 
contato com uma organização não 
governamental que vai realizar 
uma fiscalização "sem dó, nem pie
dade" de toda região.
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A Samsung apresentou 
nesta quarta-feira, 15, a 
próxima geração do Gala- 
xy Note. O equipamento 
vem equipado com a 
plataforma Android 4.0, e 
tela de 10,1 polegadas

Google Street View 
chega a mais 77 
cidades no Brasil

1
o |

Visão do parque do povo através do google Street view

O Google anunciou nesta terça-feira, 15, a 
liberação dos mapas de mais 77 cidades bra
sileiras no Google Street View. Algumas das 
localidades já  estão disponíveis no serviços 
da empresa, outras entrarão até o final desta 
semana. Na nossa região foram liberadas as 
fotos em 360 graus das ruas de Bauru e Len
çóis Paulista. Entre as capitais, estão na lista 
Fortaleza, Brasília, Recife, Natal e Salvador. 
Outros pontos turísticos como Foz do Iguaçu 
e Paraty também foram contemplados nes
ta atualização. Dessa forma qualquer pessoa 
pode "caminhar" virtualmene pelas ruas as ci
dades. Em seu blog, a empresa mostrou estar 
investindo de olho nos grandes eventos es
portivos que 0 Brasil receberá. "Com a proxi
midade de eventos importantes, como a Copa 
do Mundo, em 2014, e a Olimpíada, em 2016, 

é empolgante poder compartilhar as ri- 
^ quezas das cidades do Brasil não apenas 

com os turistas de todo 0 mundo, mas 
com os brasileiros que desejam visitar 

^  uma cidade, bairro ou marco que ainda 
não conhecem", informou 0 Google. Para 

acessar basta entrar no endereço (maps. 
google.com.br) digitar uma cidade e colocar 0 
ícone amarelo numa rua qualquer.

Rápidas
^  HACKERS - O jipe-robô Curiosity, enviado para 
^  explorar o planeta Marte pela agência espacial 
^  americana (Nasa) na última semana, no dia 6 

de agosto, poderá ser o próximo alvo do grupo 
^  de hackers "Anonymous", divulgou a Flashpoint 
^  Partners, organização que monitora comunica- 
^  ções pelo mundo. A notícia deixou pesquisado

res americanos preocupados com as consequ
ências de um ataque como este para a ciência. 

////////////////////////////////^ ^ ^ ^

SOLUÇÕES EFICAZES PARA 
ACELERAR O CRESCIMENTO 
DA SUA EMPRESA
“ S IS T E M A  D E  G E S T Ã O  S O B  M E D I D A  P A R A  S U A  E M P R E S A ' 

C A B  Business Çb A r O n e  >̂6gWEB

H4) 3 2 6 3 -3 6 3 7
w w w . u n i o n t e c n o l o g i a . c o m . b r

Tecnologia da Informação

& T f c  ^  ^  t 2 9 “ C  - T i ” mm ( U R 8 3 %

^  Q U I N T A - F E I R A , 09/08 

S E X T A - F E I R A , 10/08

N A S C E R  E  P Ô R -D O -S O L : ií f 6 h 3 8  ig |l8 h 0 1

47%

Sol com algumas nuvens. Não chove.

N A S C E R  E  P Ô R -D O -S O L : i ; Í 6 h 3 7  i ^ 1 8 h ° 1

^  ^  ^  f  2 9 ° ^  0mm ^UR 
1 1 5 ° ^  0%

88%
48%

TELEFONES UTEIS - CODIGO 014
Polícia
M ilita r190

C o rp o  d e  
B o m b e iro s193

S A M U

192
Lençóis P aulista Borebi
Conselho Tutelar.......3264-8005 Conselho Tutelar....... 9735-0602
Hosp N S da Piedade.. 3269-1033 Emerg Ambulância....3267-1222
Pref de Lençóis Pta ..3269-7000 Pref de Borebi...........3267-8

A g u d o s
Conselho Tutelar........  3262-1162
Hospital de Agudos...3262-1444 
Pref de Agudos......... 3262-8500

A re ió p o lis
Conselho Tutelar.......3846-9912
Pronto Atendimento..3846-9908 
Pref de Areiópolis....3846-9900

M a c atu b a
Conselho Tutelar.......3298-3036
Santa Casa................  3298-9200
Ambulância...........  0800-7701192
Pref de Macatuba....3298-9800

Pe derneiras
Conselho Tutelar.......3284-6426
Santa Casa..................3283-8380
Pref de Pederneiras .. 3283-9570

Cotidiano SECA
Há mais de um mês não chove em Lençóis Paulista. 
Segundo o site Climatempo, a estiagem deve permanecer 
pelo menos mais 15 dias, com a umidade relativa do ar 
próxima aos 4 0 % . Quanto menor a umidade relativa do 
ar, maior a probabilidade de ocorrer incêndios.

Q U E I M A D A

Corpo de Bombeiros registra 
14 incêndios em 15 dias

Segundo corporação, mês de agosto registrou crescimento no número de ocorrências; mesmo 
assim, número de queimadas é menor que o registrado em 2011

Angelo Neto

A grande massa de ar seco 
que predomina sobre 
grande parte do Brasil 

nos últimos dias dificulta a 
formação de nuvens de chu
va, o que tem deixado grande 
parte da população preocupa
da. Além de problemas res
piratórios, a umidade do ar 
extremamente baixa traz um 
aumento no número de quei
madas e faz com que os bom
beiros redobrem a atenção.

Dados oficiais do Corpo 
de Bombeiros de Lençóis Pau
lista mostram uma diminuição 
no número de ocorrências de 
queimadas entre junho e a pri
meira quinzena de agosto, se 
comparados ao mesmo período 
do ano passado. No ano passa
do foram 112 ocorrências regis
tradas enquanto que nesse ano 
foram apenas 33 ocorrências.

Mesmo assim, segundo o Cor
po de Bombeiros, foram registra
dos 14 incêndios em 15 dias deste 
mês, um dado preocupante.

Segundo o Sargento Marcos 
Paulo de Souza, essa diminui
ção se deve a dois fatores e não 
significa necessariamente que o 
número de incêndios diminuiu.

O primeiro deles é uma parce
ria com a prefeitura da cidade, 
na qual alguns funcionários 
públicos são treinados para 
combater pequenos incêndios 
ou então auxiliar casos mais 
complicados. O outro fator são 
as palestras e ações educativas 
realizadas principalmente em 
escolas. Para Souza, a melhor 
forma de diminuir as quei
madas é a conscientização da 
população. "Como esse calor, 
orientamos as pessoas para que 
não joguem bitucas de cigarro 
na vegetação. Até o caco de 
vidro pode refletir os raios do 
sol e vir a provocar incêndios”. 
Souza afirma que a maioria das 
ocorrências são registradas na 
zona rural, mas incêndios em 
terrenos baldios no perímetro 
urbano também são comuns.

Isso significa que muitas 
ocorrências de fogo foram com
batidas pelas brigadas e, por 
isso, não entraram nas estatís
ticas do Corpo de Bombeiros.

Mesmo assim um núme
ro chama a atenção. Das 33 
ocorrências deste ano, 14 
foram registradas na primei
ra quinzena de agosto que é 
considerado o mês com maior 
incidência de queimadas. O

Conscientização -  Para o Sargento Souza, a diminuição no número de 
queimadas só é possível através da conscientização

ano passado, o mês inteiro re
gistrou 29 ocorrências. "Nós 
orientamos a população que 
caso verifique um incêndio que 
chame os Bombeiros. Confor
me o fogo aumenta de tamanho 
fica mais difícil de apagar”, 
lembra Souza. Ele ainda afirma 
que não há indícios que com
provem que determinada quei
mada seja criminosa. "Sempre

perguntamos para populares, 
mas ninguém fala nada. Eu 
queria acreditar que todos os 
incêndios são acidentais”.

O Corpo de Bombeiros de 
Lençóis Paulista hoje conta com 
uma viatura de incêndio com 
capacidade para seis mil litros 
de água e um efetivo de quatro 
homens diariamente de plantão 
para atender as ocorrências.

P R E V E N Ç Ã O

Meio Ambiente aplicou 144 multas por mato alto
Dito M artins afirmou que mato alto e lixo em terreno são principais causas de incêndios na área 
urbana; independente do autor, proprietários dos imóveis são responsáveis

Vitor Godinho

0 diretor de Meio Ambiente, 
Benedito Martins, afirmou 
que uma das principais 

causas de registro de incêndios na 
área urbana está relacionado ao 

descuido de proprietários com seus 
terrenos. Mato alto e acúmulo de 
lixo, principalmente com o tem
po seco, favorecem o surgimento 
de queimadas. Segundo ele, inde
pendente do autor do fogo, os pro
prietários serão responsabilidades 
pelos problemas materiais e am
bientais decorridos do incêndio.

De acordo com a diretoria, 
entre os meses de maio e agosto, 
a pasta realizou 457 notificações 
de mato alto e sujeira em terre
nos. Destas, a prefeitura emitiu 
144 multas contra proprietários. 
Especificamente sobre incêndio, 
a diretoria realizou 8 notificações.

"A maior parte das vezes 
nós notificamos os proprietários 
pelo mato e sujeira no terreno e 
não necessariamente pelo fogo. 
Mas quando recebemos denún
cias de fogo, também vamos ve
rificar. E manter o terreno limpo 
é fundamental para prevenir os

incêndios”, declarou.
Dito Martins explicou que 

cabe a diretoria de Meio Am
biente fiscalizar e, se necessário, 
aplicar multa apenas nos terrenos 
do perímetro urbano de Lençóis 
Paulista. Incêndio na área rural, a 
fiscalização cabe a Cetesb.

"Quando recebemos alguma 
denúncia, mesmo que não seja 
na área urbana, nós entramos em 
contato com o pessoal da Ascana, 
que tem um departamento dedi
cado para o combate das quei
madas nos campo, e tentamos 
localizar o autor”, declarou

Fogo -  Dito Martins pede que 
população mantenha terrenos 
limpos para prevenir incêndios

V I O L Ê N C I A

Dois roubos são registrados em apenas um dia
Em um deles, um menor de 14 anos roubou mais de R$ 100 de uma farmácia  
no Jardim  das Nações , mas foi pego logo em seguida pela Polícia M ilitar

Angelo neto

D ois roubos foram regis
trados nesta quarta-feira 
14, na cidade de Lençóis 
Paulista. Em um deles, um 
menor foi apreendido. Já no 

outro, foram realizadas diver
sas buscas, mas o ladrão não 
foi encontrado.

O primeiro deles aconteceu 
no Jardim das Nações. M.E.C, 
53 anos trabalhava em uma

farmácia quando por volta das 
9h15, um menor de 14 anos que 
estava com o rosto coberto com 
capuz e vestia uma blusa de 
frio entrou em seu estabeleci
mento e anunciou o roubo. Ele 
foi para trás do balcão e come
çou a pegar o dinheiro do caixa 
após empurrar a vítima para o 
chão. Ao perceber que o menor 
iria pegar sua bolsa, a mulher 
gritou. O menor, assustado, fu
giu com R$ 101,50 em dinheiro

papel e moeda.
A Polícia Militar foi aciona

da e através das características 
passadas pela vítima, encon
trou o menor já sem a blusa de 
frio ao lado de um terreno bal
dio na Rua dos Chupins. Em 
sua mão estavam várias moe
das. Após revista, foi encontra
do o resto do dinheiro em seu 
bolso. Indagado, o adolescente 
confessou o roubo. Na delega
cia, o adolescente foi liberado

na presença de seus responsá
veis e do Conselho Tutelar.

A outra ocorrência aconte
ceu na Vila Mamedina. P.A.C, 
25 anos e S.A.L, 44 anos, trafe
gavam pelo bairro, às 3h quando 
foram abordadas por dois indiví
duos que diziam estar armados. 
Eles tomaram as bolsas das víti
mas que continham remédios e 
R$ 40 e fugiram. A Polícia Mi
litar foi acionada, mas ninguém 
foi preso até o momento.

http://www.uniontecnologia.com.br


Cotidiano COMBATE
O Laboratório de Tabaco e Derivados (Latab), inaugurado dia 
13 pela Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) e 
pelo Instituto Nacional de Tecnologia (INT), vai ser usado pelo 
Programa Nacional de Controle do Tabagismo no país.

PREVENÇÃO

Começa sábado campanha de vacinação infantil
Crianças menores de cinco anos devem ser levadas para atualizar caderneta de vacinação; pentavalente e poliomielite injetável são novidades

Carlos Alberto Duarte 
e Cristiano Guirado

Começa no sábado 18 e se
gue até o dia 24 de agosto a 
campanha do Ministério da 
Saúde para atualização da cader
neta de vacinação. As crianças 

menores de cinco anos devem 
ser levadas aos postos de saúde 
mais próximo, onde estarão dis
poníveis todas as doses do calen
dário básico infantil. A novidade 
é a inclusão da pentavalente e da 
Vacina Inativada Poliomielite.

”A campanha contra a pólio 
sempre veio em forma de goti
nhas. A partir de agora, crian
ças com idade a partir de dois 
meses vão tomar vacina com ví
rus inativo, injetável, não mais 
a gotinha", explica o diretor de 
Saúde, Márcio Santarém, em 
entrevista ao O ECO 90.1 Notí
cias. ”As crianças que já foram 
vacinadas com as gotinhas con
tinuam imunizadas", completa. CONTROLE - Segundo o diretor de Saúde, Márcio Santarém, atualização vai proporcionar controle vacinal

A pentavalente reúne em 
uma única aplicação a tetra- 
valente (que protege contra a 
difteria, o tétano, coqueluche 
e meningite) e a dose contra a 
hepatite B. A VOP é injetável 
e indicada para crianças que 
nunca foram imunizadas contra 
a paralisia infantil. As crianças 
também podem receber doses 
contra rotavírus, febre amare
la (desde que haja indicação 
epidemiológica), antipneumo- 
cócica e a tríplice viral contra 
sarampo, caxumba e rubéola.

Segundo Santarém, a nova 
disposição vacinal é uma ten
dência a ser cada vez mais 
fortalecida pelo Ministério da 
Saúde. ”A tendência agora é 
fazer vacinas condensadas, di
minuindo o número de idas da 
criança à unidade de saúde e di
minuindo a quantidade de pica
das. São vacinas variadas, feitas 
em uma única aplicação", diz.

A caderneta de vacinação é

o documento fundamental para 
comprovar quais doses foram 
aplicadas, quais estão em atraso 
e quais deverão ser tomadas nos 
meses ou anos seguintes. Caso 
os pais ou responsáveis tenham 
perdido a caderneta, a recomen
dação é de que eles compareçam 
ao mesmo posto onde vacinaram 
as crianças anteriormente. Os 34 
mil postos fixos ou volantes fun
cionam das 8h às 17h em todo 
o País. A expectativa do Minis
tério da Saúde é vacinar 14,1 
milhões de crianças.

Ainda segundo Márcio San
tarém, a campanha de atuali
zação vacinal vai proporcionar 
um controle da cobertura das 
ações. Segundo ele, atualmente 
não existe uma estatística sobre 
quantos munícipes estariam 
com a caderneta de vacinação 
desatualizada. "Uma das metas, 
inclusive recomendada pelo 
Ministério da Saúde, é ter esse 
controle no sistema", finaliza.

Atualização previne cerca de 15 tipos de doenças
"Atualizando a caderneta de 

vacinação, os pais estão protegen
do seus filhos de mais de 15 ti
pos de doenças que podem gerar 
complicações", orienta o pediatra 
Paulo Taufi Maluf Júnior, do Hos
pital Sírio-Libanês e do Instituto da 
Criança do Hospital das Clínicas. 
O médico enfatiza a importância 
do mutirão promovido pelo Mi
nistério da Saúde para manter er
radicada a paralisia infantil, evitar 
a volta do sarampo e proteger as 
crianças de doenças transmissíveis.

A vacina pentavalente imuniza 
de doenças transmissíveis, como a 
difteria, que é infectocontagiosa e

atinge crianças nos primeiros anos 
de vida. "Na forma grave, a infecção 
se estende da garganta à laringe e à 
traqueia, ocasionando edema local 
e sufocação", esclarece o médico.

A dose também protege con
tra o tétano, adquirido através de 
ferimentos em contato com fezes 
de animais, principalmente equi
nos e bovinos. A doença provoca 
espasmos musculares generaliza
dos e de glote. Já a coqueluche 
ou tosse comprida é infecciosa, 
altamente contagiosa e peculiar à 
infância. "Lesando o aparelho res
piratório, se manifesta por aces
sos de tosse violenta que podem

durar meses e complicar-se com 
pneumonias", afirma o pediatra.

"Meningites bacterianas cau
sadas por meningococo, pneumo- 
coco e hemófilos podem provocar 
quadros graves e deixar sequelas, 
como surdez e distúrbios neuroló
gicos", avalia o médico do Sírio- 
-Libanês e do HC. "As vacinas 
contra hemófilos B e pneumoco- 
co são administradas em 3 ou 4 
doses bimensais, a partir de dois 
meses de vida, com reforços a 
partir de um ano de idade", com
pleta Paulo Taufi Maluf Júnior.

Já o vírus da hepatite B, 
transmitido pelo sangue, na ges-

tação ou mesmo durante o parto 
e o ato sexual, pode se manter 
latente no organismo por muito 
tempo e levar a doenças crônicas 
e até ao câncer de fígado.

O rotavírus é o principal 
causador de vômito e diarreia na 
criança e a vacina é importante 
para evitar as formas graves da do
ença e a necessidade de hospitali
zação. O mesmo acontece com sa
rampo, catapora e caxumba. "Os 
casos de sarampo têm reaparecido 
em alguns grupos populacionais, 
portanto, a necessidade também 
de atualizar a caderneta de vacina
ção", reforça o pediatra.

SOLIDARIEDADE

APAE realiza show de prêmios amanhã, no Lions

Interessados podem adquirir as cartelas na sede da Apae no dia, horário e local do evento

Angelo Neto

A Apae (Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcio
nais) de Lençóis Paulis

ta realiza amanhã, a partir das 
20h, no Lions Club o Show de 
Prêmios para angariar fundos 
para entidade. Diversos prê
mios doados por comerciantes 
da cidade serão sorteadas e toda 
a renda obtida será revertida à 
manutenção da instituição.

Daniela Lourenço Gomes 
Spadotto, diretora da Apae, 
acredita que o evento será um 
sucesso. "Nossa expectativa é 
muito grande, pois os dois shows 
de prêmios que realizamos tive
ram uma boa arrecadação", de
clarou. "O dinheiro virá em boa 
hora, pois o mês de agosto é mui
to difícil para nós iremos realizar 
diversas manutenções em nossa 
sede que com convênios não 
conseguiríamos", completou.

Os interessados a participar 
do show de prêmios devem ad
quirir entrar em contato com a 
Apae pelo telefone 3263-0676 ou 
se dirigir até a sede da entidade 
localizada na Rua Vinte e Oito 
de Abril, 1295, Jardim Ubirama.

MANUTENÇÃO -  Dinheiro 
arrecadado com o show de 
prêmios será revertido para 
manutenção da Apae de Lençóis

Serão vendidas cartelas também 
no dia, horário e local do evento.

As cartelas custam R$ 10 
e a pessoa terá direito de con
correr a três Binguinhos (com 
premiações especiais na quina 
e na cartela cheia) e ao Bingão 
com premiações de brindes na 
quina e com a premiação R$ 1 
mil na cartela cheia. Além des
ses prêmios, haverá a venda de 
mais duas cartelas extras du
rante o evento, nas quais serão 
sorteados mais alguns brindes.

EXATA

A b e rtu ra  de em p resas ^  

C o n ta b ilid a d e  ^  

C o n su lto ria  ^
Rua XV de Novem bro, 581 • 5° andar • Salas 55 e 56 

Lençóis Paulista • F.: 3263-0528 • E-m ail: exata@ lpnet.com.br

No caso da rubéola, o objetivo 
da vacinação é eliminar o vírus 
entre a população e resguardar as

mulheres grávidas. As gestantes 
que contraem rubéola têm risco 
elevado de malformações do feto.

mailto:exata@lpnet.com.br


Cotidiano JOIA BRILHANTE
A animação da festa que vai premiar os Melhores 2011 
fica por conta da conceituada banda Santa Esmeralda. 
O tema da noite festiva será a década de 1980, uma 
das mais importantes no contexto político, econômico 
e cultural da história do Brasil.

Premiados se preparam para
M ELH O R ES  2011

Entrevistados por O ECO, vencedores da pesquisa de opinião demonstram expectativa para a premiação

Uma globalna noite
Confirmada a presença VIP da noite que vai premiar os Melhores 
2011. Fabiana Teixeira, a Mama -  vice-campeã do Big Brother 
Brasil 2012 -  vem a Lençóis Paulista para entregar as estatuetas 
aos premiados. Na ocasião, ela também vai autografar a revista 
Sexy de agosto, da qual é destaque de capa.

Cristiano Guirado

Faltam dois dias para a ce
rimônia de premiação dos 
Melhores 2011. E para saber 
como está o clima no ambiente 
profissional dos campeões da 

opinião pública de Lençóis Pau
lista, o jornal O ECO foi ouvir 
os vencedores, os indicados pela 
comunidade em pesquisa de 
opinião como os melhores em 
seus segmentos. A noite de gala 
que vai entregar os trofe'us aos 
vencedores acontece no sábado 
18, a partir das 20h, no CEM 
(Clube Esportivo Marimbondo).

Segundo o gerente Comer
cial de O ECO, Thiago Pini, a 
cerimônia de premiação dos 
Melhores 2011 reúne o que 
aconteceu de melhor em Len
çóis Paulista no ano passado. "É 
o encerramento de um ciclo que 
o jornal realiza e com sucesso. 
Um ciclo que começa com a 
pesquisa que identifica os desta
ques, de acordo com a opinião 
pública, depois continua com a 
divulgação destes resultados e 
indicação dos premiados espe
ciais e se fecha com a premia
ção", diz. "Para nós é uma honra 
poder reunir todos esses talentos 
para uma noite festiva. Fazemos 
questão de garantir que eles te
nham a melhor festa possível e

PREMIAÇÃO E DESCONTRAÇÃO -  Eduardo Grecco, da Eliz Line, é um 
dos que estão na expectativa para a noite de premiação dos Melhores 2011: 
"É um momento de descontração e encontro com outros empresários"

que possam comemorar a vitó
ria junto conosco", completa.

Em geral, a expectativa é 
grande para a hora de receber 
o troféu e todos os entrevista
dos ressaltaram a importância 
do prêmio como um termôme
tro para os serviços prestados. 
Muitos empresários utilizam os 
índices apontados pela pesqui
sa como base para o trabalho 
do ano seguinte.

Eduardo Grecco, gerente 
comercial da Eliz Line -  pre
miada na categoria "Empresa 
de Transporte de Passageiros" 
-  já ganhou o prêmio em outras 
ocasiões. Mesmo assim, a cada 
primeiro lugar conquistado é 
uma comemoração. "É impor
tante para sentir o mercado", 
afirmou. "Vamos estar lá sim. 
É um momento muito bom, de 
descontração, e que acabamos

nos encontrando com outros 
empresários", completa.

Tânia Orsi, gerente de Marke
ting do Santa Catarina -  indicado 
como melhor supermercado da 
cidade -  , diz que faz questão 
de divulgar o prêmio mais inter
namente do que externamente. 
"Fazemos questão de ressaltar 
e valorizar isso. Se estamos na 
liderança é porque cada um fez 
sua parte. Por isso, o clima aqui 
e de comemoração. A gente fica 
lisonjeado de estar na liderança 
e ir à cerimônia de premiação é 
o momento de concretizar essa 
liderança", afirmou. "Os Melho
res são como uma medição de 
padrão de qualidade. Sempre 
comparamos os índices de um 
ano com relação aos outros, para 
ver se aumentou o diminuiu e 
porque aconteceu", completa.

Joaquim Paulo Campos ven
ceu pela primeira vez na cate
goria de advogado, onde havia 
hegemonia até então. Ouvido 
pelo jornal O ECO, ele confirma 
presença. "Se Deus quiser esta
remos lá com a família. Estamos 
aguardando com ansiedade", 
diz. Sobre a liderança -  apontado 
pela opinião pública como me
lhor advogado de 2011 - ele res
salta: "fiquei contente em saber 
que meu trabalho vem dando 
resultado na cidade", completa.

PRESENÇA ILUSTRE -
Homenageada com o prêmio 
de Mulher do Ano -  um dos 
mais importantes oferecidos 
por O ECO -  a secretária de 
Estado dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência, Linamara 
Rizzo Batistella, é presença 
certa em Lençóis Paulista 
para a noite de premiação dos 
Melhores 2011. Linamara é 
um dos principais nomes do 
ativismo em prol dos direitos 
do deficiente no mundo.
Desde que assumiu, ela vem 
reforçando e gabaritando 
o trabalho da Adefilp 
(Associação dos Deficientes 
Físicos de Lençóis Paulista), 
transformando a entidade em 
referência nacional.

Festa terá cardápio variado 
e transmissão ao vivo

No sábado 18, a partir das 
20h, no CEM (Clube Esportivo 
Marimbondo), O ECO premia 
cerca de 100 pessoas, entre em
presários, comerciantes e profis
sionais liberais, apontados pela 
opinião pública como destaques 
em seus segmentos. Na ocasião 
o jornal também vai homenage
ar pessoas, empresas e entidades 
que se destacaram no trabalho 
em prol da comunidade na re
gião. Segundo os organizadores, 
cerca de 700 pessoas devem par
ticipar do evento, que terá trans
missão ao vivo pela TV Preve. 
Está é a edição do prêmio.

O cardápio fica a cargo do 
Buffet Spunar e promete ser uma 
atração à parte. Na entrada, será 
oferecido aos melhores uma ilha 
de frios com queijos, saladas e 
pães. Antes do jantar, os convida
dos irão saborear o finger food, um 
escondidinho de carne seca com 
porções individuais. Para o jan
tar, rondelli, risoto, arroz branco, 
tornedo de filé mignon e supremo 
de frango. Para a sobremesa, bolo 
com sorvete e licores em copos 
de chocolate. Na lista de bebidas, 
uísque, vinho, cerveja Original, 
cerveja sem álcool, refrigerantes, 
Coca-Cola, guaraná e água.

Decoração ressalta brilhos 
e cores dos anos 80

Na estética, os anos 
1980 foram marcados pela 
extravagância e exagero 
nos figurinos, maquiagem 
e cabelos. Conjuntura que 
trará muitos brilhos e co
res, à espera dos convida
dos. A decoração será uma 
releitura da década que 
mudou o país e está a car
go da Iracema Flores.

Nas mesas, gérberas 
e mini globos espelha
dos, que devem refletir 
o colorido da festa. Para

a entrada da festa e para 
os ambientes de foto e te
levisão, gérberas e globos 
devem dar um toque fino 
à decoração.

Além de ficar na me
mória dos convidados, a 
festa será registrada pela 
equipe do Studio A Make 
Produção de Foto e Ví
deo, com três profissio
nais que vão acompanhar 
os premiados da entrada 
do evento à entrega da 
premiação.
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Tempo seco aumenta em 30% 
demanda no Pronto Socorro
Crianças e idosos são as principais vítimas de problemas respiratórios relacionados à estação

Priscila Pegatin

Irritação nos olhos, falta de ar, 
tosse, febre e nariz ressacado 
são alguns dos sintomas que 

Maria Clara de Godoi, 5 anos, 
sente nos meses secos. Mas Ma
ria Clara, não é a única. Segundo 
informações do Pronto-Socorro 
de Lençóis Paulista, entre os me
ses de junho e agosto o número 
de atendimento por problemas 
respiratórios cresce mais de 30%.

"Em maio, temos um au
mento no número de atendi
mentos por causa do inverno e 
de resfriados. Já em junho, julho 
e agosto atendemos mais pacien
tes com problemas respiratórios 
por causa da seca, queimadas e 
poeiras", diz Lázara Fernandes, 
enfermeira coordenadora do PS.

Tantos problemas de saúde, 
no entanto, tem razão de ser. 
Segundo a Ascana (Associação 
dos Plantadores de Cana do 
Médio Tietê), em Lençóis Pau
lista não chove há 39 dias -  a 
última chuva ocorreu dia 7 de 
julho - e a previsão é de que 
o tempo continua assim até a 
primeira semana de setembro, 
quando uma nova frente fria 
pode trazer chuva para a região.

"A principal dificuldade é a 
falta de ar, principalmente para 
crianças e idosos, mas pacien
tes com quadro de gripes, res
friados, rinites, asmas e bron
quite apresentam pioras com 
o clima seco", declarou Lázara.

Apesar do problema ser 
considerado normal nesse pe
ríodo do ano, os profissionais 
de saúde orientam para que o 
paciente sempre procure por 
orientações médicas.

"A mãe pode fazer inalação 
com soro fisiológico em casa e 
isso vai ajudar, mas muitas ve
zes é preciso fazer um raio x pra 
ver se não há uma pneumonia, 
a necessidade de tomar um an
tibiótico ou outro tratamento, 
por isso é importante passar 
por uma avaliação médica", 
orienta a enfermeira.

SOFRIMENTO
Para Aparecida de Lourdes 

Grana de Godoi, mãe da Maria 
Clara, somente neste ano foi ne
cessário levar a filha quatro vezes 
ao médico devido ao tempo seco.

"Em casa procuro deixar ba
cia de água no quarto ou toalha 
molhada. Comprei até um umi- 
dificador que uso um pouco du

CUIDADOS -  Para Maria Clara, fazer inalação é uma das alternativas 
para amenizar os problemas respiratórios com o tempo seco.

rante o dia e à noite e a inalação 
só faço quando há necessidade 
e recomendação do médico", 
diz Aparecida de Lourdes.

Segundo Lázara, os cuida
dos da mãe de Maria Clara estão 
corretos e podem ser repetidos 
em qualquer casa. "Outra dica 
importante é manter o quarto 
bem limpo e nas casas onde 
existem pessoas com problemas 
respiratórios não usar cortinas,

cobertores, tapete, ou seja, nada 
que acumule pó e ácaros".

No caso de famílias com 
crianças alérgicas, o indicado 
é retirar todos os bichinhos de 
pelúcia nesse período.

Mas, além dos cuidados com 
a casa, o importante é a ingestão 
de líquidos. "Principalmente as 
crianças e idosos devem beber 
bastante líquido no geral, em 
especial água", finaliza Lázara.

OPINIÃO

Preconceito diminuiu, mas ainda existe
Carlos Augusto Ávila Hueb

é psiquiatra

E natural do ser humano 
ter medo daquilo que não 
conhece, da mesma forma 

que é natural da raça humana 
rejeitar ou discriminar aquilo 
que não entende. Há 20 anos, 
quem precisasse de um psiquia
tra ou psicólogo era, imediata
mente, carimbado de louco.

Hoje, com o avanço da me
dicina e dos estudos das doen
ças psicopatológicas, qualquer 
leigo já pode elencar quatro ou 
cinco males diferentes passíveis 
de uma consulta com um pro
fissional da área.

Sinal mais do que claro que

a sociedade já conhece, mes
mo que de forma empírica, a 
psicopatologia. Por exemplo, o 
termo "surtar", antes restrito 
aos consultórios psiquiátricos, 
hoje é de uso comum e cotidia
no. Utilizado erroneamente em 
99% dos casos, é verdade, mas 
mesmo este uso equivocado já 
representa uma noção básica da 
essência de um surto.

Também diferentemente do 
que acontecia décadas atrás, 
atualmente o profissional da 
área tem à sua disposição me
dicamentos com efeitos colate
rais muito baixos, quando não, 
nulos. A psicossomática tam
bém avança e já consegue de
monstrar que muitas doenças,

aparentemente isoladas -  como 
males do coração e estômago - 
são oriundas de ambientes ou 
situações estressoras.

Loucura é um fator so
cial, utilizado, em princípio, 
para definir qualquer tipo de 
comportamento diferente do

padrão. Seja ou não este com
portamento um resultado psico- 
patológico. Normal é quem vai 
ao psiquiatra e ao psicólogo, 
são pessoas que tem um sen
so crítico da situação e sabem 
onde está o problema e como 
fazer para livrarem-se dele.

Bruno de Faria Batista
CRM 113 .2 0 2 - T E O T 10487
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PESQUISA
Células-tronco embrionárias obtidas a partir de uma 
técnica desenvolvida por pesquisadores do Instituto 
Butantan, em São Paulo, já estão sendo aplicadas em 
seres humanos. Os primeiros resultados dos testes 
deverão ser anunciados no segundo semestre de 2013.
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Sociedade CASAL
Marcos e Kelli, no 
Salsichão Star

Estilo Caseiro
Prato Feito
Comercial
Marmitas

Marmitex
Self-Service

Porções

Disk Marmitex
Fones: 3264-8768 e 9632-0231

TREINAM ENTO
FOTO: A R Q U IVO  P ES S O A L

Manter-se atualizado é fundamental para quem deseja obter sucesso na carreira profissional. Ainda mais para quem trabalha na área de vendas. 
Baseado neste espírito aconteceu neste sábado, dia 11, em Bauru, um seminário com grandes profissionais da área. Da esquerda para a direita 
estão o palestrante Cesar Frazão, o proprietário da franquia KLA em Bauru, Vitor Vieira, e o palestrante Edilson Lopes. Na foto da esquerda, o 
gerente comercial de O ECO, Thiago Pini, e na da direita, o publicitário Tiago Moreno.

FOTO J O R N A L  O ECO

•AUQMIA
Cuidar da saúde e estética do 
bichinho de estimação requer 
atenção de profissionais 
qualificados. Na AuQmia, Carlos 
e Eleticia , oferecem há um ano 
cuidados como banho e tosa, 
estética canina, tosa na tesoura 
e hidratação para os animais 
domésticos.
A AuQmia fica na Rua Marcos A. 
Dalben, 165, Jardim Monte Azul 
-  Lençóis Paulista. Telefone (14) 
3264-1199 ou (14) 9638-7728.

O  Alison e Lorena 
©  Antenor e Maria José, 
no Salsichão Star 
©  Claudia e Thiago, 
no Salsichão Star 
O  Dani e Rodrigo, 
no Salsichão Star 
©  Erica e Rodrigo, 
no Salsichão Star 
O  Laura e Gleise, 
no Salsichão Star

Ana Paula completa mais um ano de 
vida hoje. Ao lado de seu marido Robson 
familiares e amigos. Parabéns!

Daniel Pires Duarte festeia hoje idade 
nova ao lado da família e dos amigos.

João Vitor completou 1 aninho para 
alegria dos pais Agda e Alaim. A família 
deseja felicidades!

SANT^LARA
^  Materiais Elétricos

Loja 1: Avenida Brasil, 583 - Centra | Fone: (14) 3263-1057 
loja 2: Rod. Osny Matheus, Km 1121 Fone: (14) 3269-7777


